# Cinéma. L'affiche officielle du 5° Festival du film dévoilée

■ La cinquième édition se déroulera du mardi 27 août au dimanche 1er septembre

'est vendredi 26 avril que les responsables du Festival du film d'Espalion (FFE), Pascal Galopin, directeur artistique, Monette Costes, secrétaire générale, et Danielle Camilleri, trésorière et son époux René, ont dévoilé. dans le nouveau magasin studio de Christophe Conte, photographe professionnel et désormais photographe officiel du FFE, l'affiche de la 5° édition du Festival qui se déroulera du mardi 27 août au dimanche 1s septembre prochains.

Les organisateurs ont donc proposé à Christophe Conte de réaliser, pour la seconde année consécutive, la photo de l'affiche du FFE5 qui met à l'honneur Sasha, collégienne en classe de 5° au collège Denayrouze. Elle est également l'une des élèves de la section Multi-Arts (groupe cinéma) que connaît bien Pascal Galopin, l'un des animateurs, qui lui a proposé cette expérience plutôt inédite qu'elle a tout de suite acceptée.

Sasha a volontiers pris la pose au cours d'une seule séance de prises de vues avec Christophe



Pascal Galopin avec l'équipe dirigeante du festival du film et Sasha, égérie de la 5° édition.

Conte. Traitée en noir et blanc, comme l'affiche de la 3e édition du FFE qui avait beaucoup plu, l'affiche de cette année est résolument minimaliste dans sa typographie et épurée.

« Un grand merci à Sasha pour avoir pris la pose, et à ses parents qui n'ont pas hésité à nous suivre dans ce projet artistique et qui ont donné leur autorisation. Et enfin, bravo à Christophe Conte pour cette belle réalisation », a indiqué Pascal Galopin lors du point-presse de présentation. L'équipe du FFE5 espère que ce nouveau visuel plaira maintenant au plus grand nombre. Bientôt, cette affiche ornera les vitrines et les rues d'Espalion et sera d'ailleurs présente un peu partout dans le Nord-Aveyron pour annoncer la manifestation culturelle. Les organisateurs espèrent aussi que cette affiche contribuera encore un peu plus à la notoriété grandissante du festival.



#### Bozouls

## Une course d'endurance très appréciée

Ce week-end de Pâques, les concurrents de la course d'endurance du Centre équestre de Bozouls sont passés entre les gouttes! Une centaine de participants a pu profiter des différents parcours balisés avec soin par les pisteurs du Centre équestre, passant par Bozouls, Gabriac, Palmas, Cruéjouls, Bertholène et le château des Bourines...

Cette année, une seule journée réunissait les concurrents des épreuves « jeunes chevaux » et les autres, dans une très bonne ambiance, le lundi de Pâques donnant lieu à un rallye VTT, pédestre et équestre.

Les plus jeunes concurrentes du club de Bozouls, cavalières en poney A, Élise Picard, Manon Luce, Emy Girou, Léa Viguier, Sarah Mandoce, Louise Sarda et



C'était la découverte des paysages lors de la course d'endurance.

Lola Zieba, vivant leur première ou seconde course d'endurance, ont réalisé une très jolie boucle et sont arrivées ensemble, fatiguées mais enchantées, à la fin de leurs parcours, accompagnées de leur monitrice Caroline Girou. Elles se sont prêtées avec grand sérieux à toutes les étapes d'une course d'endurance : préparation des poneys et chevaux, contrôles vétérinaires avant et après course. En club 4, Inès Venzac est arrivée première, suivie de Marjorie et Chloé Routaboul. Dix de nos jeunes cavalières faisaient ainsi cette année la course de manière autonome, avec de bons résultats.

Le Centre équestre remercie ses partenaires: la mairie de Bozouls, Marcel Mézy, Intermarché, La sellerie du Rouergue, MFH, Braley, Point Vert, la Caisse d'Epargne, Decathlon, Nord Aveyron Porc, Agence AXA, Le 121 ainsi que les officiels qui ont fait le déplacement, et les vétérinaires qui

ont effectué les contrôles tout le week-end, L'Association des Cavaliers du Causse se félicite enfin de la mobilisation de tous, Sophie Coppens en tout premier lieu qui organise cette course et coordonne toutes les équipes, les moniteurs du club et les très nombreux bénévoles, dont de jeunes cavaliers, nécessaires à la réussite d'un tel événement, et qui permettent de créer une ambiance très conviviale à cette journée. Ce dimanche 5 mai, à partir de 8 heures, l'école Saint-François de Bozouls organisera dans ses locaux un petit-déjeuner salé avec tripous artisanaux ainsi qu'un petit-déjeuner sucré (boissons chaudes, froides et viennoiseries). Une vente de tripous, et pâtisseries maisons sera également pro-

## Passage du canyon en tyrolienne : sensations garanties !



Les membres de l'association Causse Aventure «L'Osca'raid» sont sur les starting-blocks pour leur raid multisports du 4 mai qui aura pour point central Bozouls. Les concurrents traverseront dans leur épreuve de biathlon le canyon de la cité en tyrolienne dès le début de la matinée ce samedi 4 mai. A cette occasion la municipalité a pris l'initiative de prolonger cette manifestation avec l'association Avenir Olympique Omnisports de la cité. La tyrolienne restera installée tout le long du week-end et ouverte au public le samedi 4 de Sensation garantie.au-desus du méandre du Dourdou.

11 heures à 18 heures sans interruption, et de 10 heures à 18 heures le dimanche 5 mai. L'encadrement sera assuré sous la responsabilité du personnel propriétaire de la tyrolienne. L'A.O.B.O assurera la billetterie pour chaque passage de 200 mètres de long et à 100 m de hauteur, prix 5 euros Le rendez-vous est situé rue du trou proche du restaurant le Belvédère. (Pour les enfants un poids minimum est requis). Une animation à ne pas manquer

## CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

CENTRE PRESSI SAMEDI 4 MAI 2015

CENTREPRESSEAVEYRON.FR

#### Bozouls

## Réhabilitation de chemins à Barriac

Pour la 19e année consécutive, le Comité-Causse-Comtal, association agréée qui a pour objet de veiller au respect de l'environnement et de la qualité du cadre de vie des habitants, propose la remise en état de deux portions d'anciens chemins ruraux de liaison à proximité du hameau de Carcuae (commune de Bozouls).

Nos anciens utilisaient très fréquemment ce genre de voies de communication pour se rendre de hameau en hameau ou de ferme en ferme. Ces diverses liaisons participaient aux échanges économiques entre les bourgs.

Cette réhabilitation permettra d'effectuer une boucle intéressante en suivant les sentiers entre le Dourdou au Pont de Sentels et le Dourdou à la ferme de Rivaldières, en passant sur le plațeau à proximité de Carcuac. Îl y aura de l'occupation pour tous les goûts: débroussailler, remonter des murets, construire deux chicanes.

Le rendez-vous est fixé le mercredi



Toujours bien motivés pour la réhabilitation de chemins.

8 mai, 9 heures, salle municipale de Barriac où, fouace et café seront fournis avant l'effort. Il est conseillé de se munir de bonnes chaussures (ou bottes en fonction du temps), gants, sécateurs, faucilles, « podets », « podasses », pelles, pioches, fourches, marteaux, vis ou clous... sans oublier la bonne hu-

Après l'effort, le réconfort sous les tilleuls centenaires de la cour ou de la salle de l'ancienne école publique de Barriac, les paniers seront partagés.

L C.C.C. offrira les grillades e et les boissons. Contact comité ussecontal@laposte.net

htp://comitecaussecomtal.over-blog.com/

#### En bref

Conseil municipal. La prochaine réunion du Conseil Municipal aura lieu le lundi 6 mai à 20 h 30. Club Amitié Chorale. Le Club Amitié Chorale organise un voyage en Espagne du 21 au 24 octobre. Hébergement à Tossa de Mar en hôtel 4 étoiles (piscine, spa, sauna...). Au cours du séjour, découverte des villages médiévaux : Pals et Peratallada, un village de pêcheurs, Palamos et son musée de la pêche. Lors d'une croisière en bateau, vous pourrez depuis la mer admirer la sublime côte Sauvage. Une surprise attend les participants l'après-midi du troisième jour ! Pour toute inscription avant le 15 mai, réduction de 25 €. Renseignements lors des activités du lundi ou auprès de Yvette Gral 05 65 66 25 08 (Un acompte de 80 € est demandé à l'inscription).

## Concert Gospel de Jeane Manson

Dans le cadre du festival de blues en Aveyron du 7 au 19 mai; l'église St Pie X de la cité accueillera Jeane Manson et ses choristes « The gospel for all » dimanche 12 mai à 17 h 30.

Le spectacle de la chanteuse aux trois octaves a déjà été donné dans plus de 800 églises depuis 2001. Au répertoire : la chapelle de Harlem, Jerrico, Oh when the saints, Oh Happy day... « J'ai découvert l'Aveyron à travers la route du sel il y a 25 ans grâce à Yves Bonnet, maître du cheval, » confie Jeane. « C'est pour moi maintenant devenu un passage obligé ; j'apprécie la Couvertoirade sur le Larzac qui me rappelle l'Amérique. Je rêve d'y dormir sous les étoiles, d'y partager



Tout sourire Jeane Manson et sa fille

les repas et la convivialité des gens et de me perdre dans les En bref

Commémoration 8-Mai. La cérémonie de l'armistice aura lieu le 8 mai messe à l'église à 10 h,11heures cérémonie aux monuments aux morts avec la participation de l'écho de la vallée suivit du vin d'honneur offert par la municipalité. Les élus et les anciens combattants, les pompiers, les enfants des écoles ainsi que toute la population sont invités à la cérémonie.

paysages; l'Aveyron c'est l'amour profond entre les gens et la nature », rajoute l'artiste.

Réservation au bureau de tabac place de la mairie entrée 30 €

CENTREPRESSEAVEYRON FR

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTRE PRESSE LUNDI 15 AVRIL 2019

#### Bozouls

## Cinéma : « Un sac de billes » à la soirée mémoire du samedi 11 mai

La projection du remarquable film « Un sac de billes » aura lieu ce samedi 11 mai, à 20 h 30, à la salle des fêtes de Bozouls.

Une nouvelle initiative de « La famille de Gabriel Rieucau..., » en partenariat avec le Service départemental de l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre, avec l'adhésion du comité cantonal de la Fnaca et avec le soutien de la commune de Bozouls et de la commune de Bozouls et de la commune Comtal Lot Truyère.

### Un film sur la Seconde Guerre

Un film choisi par les enseignants sur la Guerre 39-45, dans la France occupée par les nazis : Voici l'histoire : « Deux jeunes frères juifs livrés à eux-mêmes, font preuve d'une incroyable dose de malice, de courage et d'ingéniosité pour échapper à l'invasion et à la chasse ennemie et tenter de réunir leur famille à nouveau ».

La présentation en sera assurée par Sophie Amans-Gisclard, professeur d'histoire, présidente départementale du Concours National de la Résistance et de la Déportation.



Une interprétation remarquable pour ces enfants.

Une séance offerte gratuitement aux enfants jusqu'à 16 ans, conseillée aux élèves dès le CM1, surtout après leur récente visite de l'exposition « Humour interdit » à la Galerie.

La projection sera assurée par l'association Mondes et Multitudes et l'entrée pour les adultes est fixée à 5 €. Le Bleuet de France sera proposé par les enfants du conseil municipal des jeunes de Bozouls. Le verre de l'amitté sera offert en fin de soirée par la municipalité.

#### En bref

Religion. Mardi 7 mai 11 heures, messe à la maison d'accueil Les Caselles. À 17 heures, collecte du panier solidaire ; mercredi 8 mai, à 10 heures, messe en l'église St Pie X Bozouls (à l'intention des anciens combattants et prisonniers de guerre). Vendredi 10 mai, à 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls. Samedi 11 mai, à 18 heures, messe anticipée à Gabriac. Dimanche 12 mai, de 9 h 30 à 11 h 30, rencontre caté et messe. À 10 h 30, messe en église St Pie X à 17 h 30. Festival blues avec Jane Manson, en l'église St Pie X à Bozouls.

14 CAUSSE
CENTRE PRESSE
CENTREPRESSEAVEPRON FR
CENTREPRESSEAVEPRON FR

#### Barriac

#### Barriac en Rouergue et ses environs bientôt sous presse



L'association pour la sauvegarde du patrimoine de Barriac a travaillé collectivement durant de longs mois pour donner vie à un recueil de 160 pages d'un format 21 X 29 concernant l'histoire, la flore, la faune et l'habitat du village de Barriac. Comme le précise le comité de rédaction composé de 6 personnes, ce sont de nombreux témoignages récoltés de-ci delà qui retrace la vie du village, de la préhistoire, de l'histoire de son école (1830- 1989) de son église et aussi la transformation du village avec l'arrivée

Les benevoles présentent la couverture du livre..

de l'électricité et du téléphone. Pour agrémenter cette œuvre collective de nombreuses photos ou d'images insolites ont été intégrées. La sortie officielle du livre aura lieu le 22 mai à la salle des fêtes de Barriac à 18 heures en présence des élus des communes de Bozouls de Rodelle et du conseil départemental. Le livre est vente par souscription jusqu'au 10 mai à 15 euros (tel 06 30 43 51 24) ensuite à 20 €.

#### Bozouls

### Les résultats de la deuxième manche du championnat de quilles de huit

Dimanche 28 avril se disputait la deuxième manche du championnat départemental Aveyron. En raison d'une météo capricieuse, les équipes en série hommes et féminines en district ont dû rester à la maison, le terrain étant impraticable. En revarche grâce à trois jeux couverts les jeunes et adolescentes ont pu jouer sur les équipements de Berholène. L'équipe Alet en cadets honneur réalise un score de 126 quilles et se classe 7°; l'équipe Bastard en minimes honneur réalise un score de 145 quilles et se classe 1e. Bravo à Gaby Bastard et Louis Conquet. Les filles ados en moins de 15 ans (Équipe Alet) Clarisse et Julie sont 2° avec un score de 164 quilles, et belle performance de Julie qui réalise 92

ornance de June du Teansé 92 quilles en deux parties. Du côté des hommes en ligue l'équipe Bancarel réalise 515 quilles et se classe 9°. En Fonneur, l'équipe Burguiere réalise



Les lauréats lors de la dernière

579 quilles et se classe 3° et l'équipe Mouysset réalise 540 quilles et se classe 18e. Jean-Baptiste Mouysset réalise le meilleur score individuel du club sur cette deuxième manche avec 156 quilles. Avant cette deuxième manche différentes équipes ont joué la coupe du Midi et l'équipe Bernié, évoluant en

2º série (voir photo ci-dessus) passe un nouveau tour avec un score de 188 quilles face à une équipe de le série l'équipe Touze de Manhac réalisant 150 quilles. Bravo à l'équipe et félicitations à Vincent Bernié qui réalise 55 quilles et un joli 7 à 20 mètres et aussi à Fabien Boutonnet qui lui aussi réalise 52 quilles. Vincent, Fabien, Mathieu et Julien continuent donc l'aventure dans ce championnat de coupe.

#### En bref

Bozsport Nature - Antoine Alet enchaîne les bons résultats. Antoine Alet continue son apprentissage, après diverses blessures, il semble trouver le bon rythme, et enchaîne plusieurs très bons résultats, des podiums en catégorie Cadet, il occupe actuellement la seconde place du Challenge Groupama. Il vient de finir le Trail T CAP 2 à la 31e place au scratch.

au scratch.

Efforts et bonne humeur. Le
groupe pourra garder en mémoire
ces moments de partage et
d'effort. Un grand merci aux
organisateurs, Thierry, Pierre,
Roger et Paco. Une autre sortie
vers les Pyrénées est à l'étude.

Enfin une deuxième manche qui a contraint de nombreuses personnes à rester à la maison ou bien de venir supporter les équipes qui jouaient.

16 CENTRE PRESSE SAMEDI 11 MAI 2011

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON.FR

#### Bozouls

## Le projet de développement durable a été voté à l'unanimité

Le conseil municipal s'est réuni en séance publique lundi 6 mai. Au préalable le maire Jean-Luc Calmelly a souligné l'avancée des travaux qui devraient se terminer très prochainement. Il a évoqué le sucès des animations du weckend dernier : le challenge sport nature et surtout le passage de la tyrolienne ouverte au public qui a été très sollicitée au cours du weck-end (400 sur les deux jours ont bénéficié de la tyrolienne).

Une réflexion est en cours pour renouveler cette animation courant l'été.

À l'ordre du jour le sujet principal portait sur la révision du PLU (Plan local d'urbanisme).

Cette révision qui est engagée depuis 2 ans est soumise avec de nombreuses contraintes à l'acceptation du PADD (Projet d'aménagement et de développement durable).

Ce PADD a fait l'objet de réu-



Le conseil examine le PADD en vue de la révision du PLU.

nions de travail avec le bureau d'études OC'TEHA (chargé de l'urbanisme) et une présentation au public avec les personnes associées a eu lieu le 26 mars. Les principales orientations du PADD se déclinent ainsi: organiser le développement; soutenir l'économie communale, communautaire et de territoire; renforcer

l'accessibilité; protéger les paysages agricoles et naturels; protéger l'identité architecturale et patrimoniale; gérer les ressources et prévenir les risques. Un débat s'est engagé principalement autour de la protection des paysages qui a confirmé la validation du plan à l'unanimité. Le maire se félicite que la commune compte plus d'emplois que d'actifs ce qui confirme, s'il le fallait, que la cité est loin d'être une citédortoir. Après ce constat le zonage aura lieu prochainement sous l'application du PADD.

Demande de subvention pour l'aire de camping-cars. Une demande d'aide financière auprès du Conseil départemental est demandée suivant le plan de financement ci-après : département 15 172 €, commune 35 400 € soit un total de 50 572 €.

Une régie de recettes sera créée pour la borne automatique des camping-cars, le prix du jeton est fixé à 2 € (pour une heure d'électricité ou 100 litres d'eau).

Le conseil approuve les statuts et les compétences de la communauté de communes Comtal-Lot Truyère.

La mise en place d'un emploi de vacataire pour la conduite du petit train touristique est acceptée. (identique à l'année précédente). Le détail du compte rendu est consultable en mairie.

#### Commémorations du 8-Mai-1945



BOZOULS



À LAISSAC



## Blues : un belle prestation des écoliers



Dans le cadre du festival de blues en Aveyron, le 8 mai était réservé, entre autres, à la remise des trophées du blues, qui se tenait à Espalion. Plusieurs formations ont participé à la découverte de jeunes talents et le soir en première partie du concert dédié à Daniel Huck, saxophoniste, c'est l'école Arsène-Ratier de Bozouls qui a eu le plaisir de mon-

L'ensemble des élèves sur scène dirigé par Patricia Cuppari.

ter sur scène. Quarante élèves, encadrés par les enseignants, étaient dirigés par Patricia Cuppari qui a créé une chorale au sein de l'établissement scolaire. Une première pour ces scolaires portant le traditionnel nœud papillon de se montrer face un public connaisseur. Un peu intimidés mais réjouis et déterminés, les enfants, accompagnés par le Bigband d'Espalion de Fred Bonnet, ont pu exprimer leurs talents en terminant par leur chanson du blues de l'écolier. Une prestation fort appréciée qui donna des frissons aux spectateurs et les applaudissements révélèrent la qualité du travail ac-

#### En bref

ADMR. L'assemblée générale annuelle de l'ADMR de Bozouls Comtal se déroulera vendredi 17 mai à 18 heures à l'espace Denys-Puech de la cité.

compli. Un grand bravo pour cette initiative de l'école publique.

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON.FR

#### CENTRE PRESSE MARDI 14 MAI 2019

#### Bozouls

# Devoir de mémoire : une soirée cinéma qui ne laisse pas indifférent...

L'association un Devoir de mémoire de Gabriel Rieucau a organisé samedi 11 mai la projection du film « Un sac de billes ». Une initiative d'actualité au lendemain de la cérémonie de la victoire de la guerre de 39-45. C'est grâce au soutien de la commune et de la communauté de communes et en partenariat avec l'Onac que cette soirée a pu se dérouler.

Sophie Amans-Gisclard, professeur d'histoire et présidente départementale du Concours national de la Résistance et de la Déportation a présenté la séance et donné quelques clefs d'éclairage nécessaires des différentes périodes pour la compréhension de cette histoire tout indiquée pour les enfants et adultes dans le devoir de mémoire.

Notamment en 1940, en cinq semaines, les Allemands envahissent la France et mettent en place une ligne de démarcation de



Plus de 200 personnes ont assisté à la séance de projection.

1 200 km. Deux millions de personnes sont envoyées en Allemagne pour le travail obligatoire dont 9 000 Aveyronnais. Gabriel Rieucau fait partie du convoi. « Un sac de billes » est un film franco-canadien-tchèque réalisé par Christian Dugay, il s'agit d'une nouvelle adaptation du roman de Joseph Joffo. L'action

se situe dans la France de 1941. Les enfants malicieux fréquentent l'école Ferdinand-Flocon, mais les Allemands occupent Paris et en viennent à imposer le port de l'étoile jaune. Deux jeunes frères, livrés à eux-mêmes, font alors preuve d'une incroyable dose d'astuces, de débrouillardise, de courage pour échapper à l'occupant. Ils doivent cacher leur religion pour passer en zone libre en passant

par Hagetmau (Landes) au prix de 1 000 francs donnés à un passeur. Un film émouvant; parfois il est difficile de retenir ses larmes. Les enfants, avec Patrick Bruel dans le rôle du père, jouent très juste. Un témoignage d'une histoire vraie, réelle qui ne laisse pas indifférent.

« Un film pour toutes les générations qui envoie un message porteur », confirme Sophie Amans-Gisclard.

## « Au Hasard » des peintures de l'exposition de Marie-Agnès Cros

Dans le cadre de son activité culturelle, la municipalité organise diverses expositions à la galerie. Marie-Agnès Cros est une Aveyronnaise d'origine, née à Espalion, elle réside actuellement à Sète. « J'ai toujours dessiné depuis mon plus jeune âge au fu-sain et à l'encre de chine et j'ai découvert la couleur à Sète il y a 20 ans tout en continuant mon activité professionnelle », précise-t-elle. Marie-Agnès travaille alors avec les peintres sétois tels que Puyuelo, Lassale, Champieu sur les paysages languedociens. Inscrite durant quatre ans aux beaux-arts de Sète avec Hanah Sobraeiski, elle élargit son inspiration à l'art créatif dont la palette est immense. Marie-Agnès voyage souvent et au hasard des rencontres elle dessine des visages de Madagascar dans les taxis brousse ou peint dans les champs à l'île de la Réunion. Elle peint les lieux ou des personnages qui l'interpellent au cours de ses



Marie Agnès Cros au côté de Nathalie responsable de la médiathèque et de la galerie.

voyages comme les bidons ville au Pérou. Pharmacien humanitaire, elle sympathise avec diverses communautés comme celle de voyageurs en France. Marie-Agnès est ravie d'exposer dans la cité et se dit surprise de l'évolution et de l'activité de cette commune comparée aux années soixante. L'exposition est ouverte tous les jours de 10 heures à midi et de 14 heures à 19 heures, jusqu'au 26 mai à la galerie. Le vernissage est programmé vendredi 17 mai à 17 heures. L'entrée est libre.

#### En bref

Soleil d'automne. Samedi 13 avril l'escapade mensuelle du club Soleil d'automne a conduit ses membres sur le Lévezou pour découvrir la maison créative du Vibal de Claude Villefrangue et son épouse. Cet ancien forgeron a passé des milliers d'heures de travail sur le métal pour donner corps à des œuvres uniques. À travers les différents tableaux qui illustrent la vie quotidienne mais aussi la guerre, la famine, la violence, on ressent les tourments de l'artiste. Parmi ses nombreuses sculptures on reconnaît Brassens, Gainsbourg, Renaud, Tintin. Une visite qui ne laisse pas indifférent. Après une halte au restaurant de Durenque le groupe a continué son escapade par la visite du barrage de Villefranche-de-Panat et son lac. Le retour s'est fait au son de l'harmonica de Claude.

#### 12 CENTRE PRESSE JEUDI 16 MAI 2019

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON F

#### Bozouls

# Jeane Manson ovationnée à l'issue de son concert en l'église Saint Pie X

Le festival de Blues organisé par Fabrice Eulry et qui se déroule jusqu'au 19 mai a fait une étape remarquée à Bozouls. L'un de ses points d'orgue était cette soirée de gospel avec Jeane Manson. D'ailleurs on pouvait constater que dimanche demier l'église Saint Pie X était presque trop petite pour accueillir le public venu très nombreux pour ce concert unique.

Le gospel est un genre de musique chrétienne avec des dominantes vocales qui varient suivant la culture. Il s'est développé en même temps que le blues primitif. Les ar-tistes modernes de gospel ont intégré des éléments de musique soul. Le gospel est né il y a plusieurs siècles en 1612. Le trafic d'esclaves noirs vers l'Amérique du nord commence. Ils arrivent d'Afrique, avec leur culture, leur tradition et leur croyance. Le temps passe. Sans oublier leur culture, ils découvrent puis se passionnent pour la religion chrétienne. Ils se comparent parfois aux Hébreux captifs en Egypte, pensent au peuple d'Is-



Beaucoup de générosité lors du spectacle de dimanche.

raël. Au XIX<sup>e</sup> siècle, l'esclavage est aboli et dès 1865, les chorales des universités noires chantent pour le public, c'est la naissance du gospel, le gospel plaît, émeut et touche par la force de ses mots et du rythme de sa musique. Martin Luther King utilisera même ce nouveau style de musique pour défendre les droits du peuple noir. Jeane Manson et sa nouvelle formation reprennent de grands standards comme « *Happy day* », « *Jéricho* », « *Oh when the saints* », « *Ave Maria* » et bien d'autres. La voix exceptionnelle, aux trois octaves, de Jeane provoquera, avec ses choristes, une émotion forte au public. Beaucoup de générosité de

#### En bref

Vie paroissiale. Le 16 mai, 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls. De 12 h 30 à 14 heures, rencontre des 3º de l'Immaculée Conception; à 20 h 30 rencontre catéchuménat Bozouls. 17 mai à 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls. De midi à 13 h 30 rencontre des lycéens de l'Immaculée Conception. Le 18 mai, à 18 heures, messe anticipée à Bezonnes. Dimanche 19 mai de 9 h 30 à 11 h 30, rencontre éveil à la foi; à 10 h 30, messe église Saint-Pie X.

la part de l'artiste qui a donné pendant près de deux heures toute la splendeur de son tour de chant très approprié au blues et à l'église. Un spectacle de très haut niveau tant par les lumières, par la régie son que les spectateurs ont pu apprécier. Ils l'ont d'ailleurs confirmé par une standing ovation. Remerciements à toute l'équipe organisatrice, aux partenaires institutionnels et privés.

Du classique, de la variété et du blues pour la maison d'accueil des Caselles



Toujours dans le cadre du festival de Blues en Aveyron, l'infatigable, Fabrice Eulry, pianiste de haut vol qui joue pratiquement tous les soirs a effectué bénévolement des interprétations musicales dans le mîlieu hospitalier, mais aussi pour nos anciens. Mardi dernier Fabrice s'est rendu à la maison d'accueil « Les Caselles » où il a enjoué les résidents en commençant par Bach et poursuivant avec des chansons intemporelles ou des valses : « Mme la marquise », « La complainte des infidèles » de Mouloudji, « Comme de bien enGérard Descrozailes et Fabrice Eulry à l'issue de la prestation.

tendu », (chanson interprétée par Arléty et Michel Simon), sans oublier un boogie-woogie, une manière artistique d'interprétation pianistique du Blues.

L'assistance était enchantée, ce que n'a pas manqué de souligner Gérard Descrozailles (président de la structure). « La musique adoucie les mœurs, cet aprèsmidi elle nous a transportée et pendant une heure on a oublié nos soucis et passé un heureux moment, merci l'artiste ».

**CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS** 

CENTREPRESSEAVEYRON.FR

#### LUNDI 20 MAI 2019

#### Bozouls

# La municipalité met des VTT électriques à la disposition du public



Depuis quelque temps la municipalité a acquis, avec l'aide du Département, 11 vélos tous terrains à assistance électrique (VTT) dans le but de faire découvrir le site et le secteur de façon ludique aux habitants et aux touristes. Déjà des associations ou visiteurs ont pu découvrir le canyon de cette façon, et les indi-

Un groupe du conseil départemental réjoui de découvrir le secteur.

ces de satisfaction ne font qu'encourager la commune à poursuivre cette activité.

Il est confirmé que le territoire se prête à la découverte et répond à un public en demande. Cette location à prix attractif offre une expérience de pleine nature ouverte à tous. Des circuits adaptés aux envies sont proposés Cette location pour la promotion du territoire est ouverte toute l'année juillet et août, 7 jours sur 7. Le reste de l'année sur réservation en semaine et les week-ends de 8 h 30 à 14 heures. Tarif et durée de location de 1 à 4 vélos

la journée 15 €; la journée 25 €; week-end 40 €. À partir de cinq vélos une réduction est appliquée. Casque et matériel anticrevaison sont fournis, une caution est demandée (pièce d'identité ou permis de conduire ou passeport) réservation au 2 place de la Mairie, 06 13 19 52 29 ou velo-bozouls@yahoo.fr

# L'histoire de la caricature s'invite dans les classes des écoles ...

Faisant suite à l'exposition de « L'humour interdit » qui s'est déroulée dernièrement à la galerie, en collaboration avec Aveyron Culture, le célèbre dessinateur caricaturiste Jean-Michel Renault est intervenu dans huit classes des écoles primaires sur les communes d'Espalion, Lioujas, Saint-Amans-des-Côts, Laguiole et de Bozouls (Saint-François, Arsène-Ratier).

Son intervention consistait à raconter son histoire, son métier un peu particulier, ses reportages, ses rencontres avec le dessin et expliquer tout l'art de faire passer des messages humoristiques à travers ses croquis et d'insister sur la liberté de la presse indispensable de nos jours (Charlie hebdo, le Bataclan).

#### Un parcours atypique

L'histoire de Jean-Michel Renaud commence à la maternelle où là il commence à faire du dessin. Ses parents l'obligent à faire quelques études mais après son bac, sollicité par René



Jean-Michel Renaud à l'école Arsène-Ratier.

Goscinny (le père d'Astérix), il entre dans l'équipe du journal « Pilote » où il signe de son prénom de nombreuses caricatures en pleines pages et en couvertures.

Après un long et enrichissant parcours dans le monde, Jean-Michel revient à ses crayons de couleur pour plusieurs ouvrages dessinés : Salvator Dali, « Mines de rire », album MDR. Parallèlement Jean-Michel livre chaque semaine des dessins d'actualité pour divers journaux. Au cours de sa présentation, divers dessins d'actualité ont été échangés avec les scolaires qui ont été ponctué à des éclats de rire. Disponible et généreux, Il démontra ensuite à faire prendre les crayons aux enfants.

« Le dessin est un métier où l'on ne peut pas tricher, il faut

#### En bref

Amitié Chorale. Le bureau de l'association invite à se retrouver autour d'un repas, jeudi 6 juin, à partir de 12 h 30, au restaurant Brouzes à Laguiole. Les inscriptions lors des activités du lundi ou au 05 65 44 98 55 (Françoise Triadou) ou 05 65 66 25 08 (Yvette Gral), de préférence aux heures des repas, jusqu'au 3 juin dernier délai. Réservez, dès à présent, votre soirée du samedi 22 juin. À 20 h 30, en l'église St Pie X, aura lieu le concert de fin d'année de la chorale. Entrée libre.

montrer et faire ses preuves, avoir suffisamment d'humour pour rire de soi-même » précise l'artiste.

Ces nombreux dessins sont toujours utiles pour préserver la liberté de la presse.

Un bon prélude qui annonce la semaine de la caricature programmée du 18 juin au 2 juillet dans la cité.

CAUSSE CENTRE PRE

CENTREPRESSEAVEYRON.FR

#### Bozouls

# L'ADMR Bozouls-Comtal, un poids économique sur les cinq communes

Vendredi 17 mai 2019, l'Association ADMR Bozouls Comtal tenait son Assemblée Générale annuelle à Bozouls.

Jacques François évoquait le rapport « Grand âge et autonomie », issu d'une vaste concertation nationale et qui vient d'être remis au ministre des Solidarités et de la Santé.

Ce rapport évoque une nécessaire revalorisation des métiers du maintien à domicile comme axe prioritaire de la stratégie nationale du grand âge. « La priorité accordée au domicile exige de répondre à la fragilité économique des Services d'aide et d'accompagnement à domicile. Cet effort financier doit permettre une revalorisation salariale des métiers du domicile ».

Le président donnait ensuite un aperçu de l'action et du poids économique de l'ADMR sur les cinq communes de Bozouls, Gabriac.



Une assemblée réunie nour la bonne cause.

Rodelle, La Loubière et Gages. Une activité économique en hausse de 13 % par rapport à l'année précédente et qui concerne une trentaine d'emplois non délocalisables. Ensuite fut évoqué les faits marquants 2018, puis les orientations stratégiques 2019-2020 et objectifs associés

Les rapports financiers 2018 des activités aide à domicile, portage

des repas et vie associative, étaient présentés en détail et commentés. Ces rapports et orientations étaient approuvés et votés à l'unanimité. L'assemblée donna quitus aux administrateurs pour l'exercice financier.

Gilbert Vigneron, administrateur de la Fédération aveyronnaise, intervenait enfin sur le rôle essentiel du « Référent commune » ce bénévole qui assure le lien avec les salanés et la coordination entre les intervenants, qui participe au suivi des

#### Activités 2018

→ 24 212 heures de prestations à domicile.

→ 191 personnes âgées ou handicapées qui bénéficient des prestations ADMR.

→ 37 familles (garde d'enfants) 70 bénéficiaires du service de Portage des Repas à Domicile (9 744 repas).

→ **30** salariés soit 17,70 ETP (Equivalent Temps Pleins).

→ 136 834 km effectués pour une activité économique de 574 770 €.

prestations et qui assure le suivi des situations complexes. Après quelques échanges et débat avec les participants, une collation conviviale était organisée par la municipalité. ADMR Bozouls Comtal 16, avenue Arsène-Ratier 12340 Bozouls: 05 65 44 46 59 bozouls@fede12admr.org

# Les chasseurs ont été récompensés pour le travail accompli

La Fédération Départementale des Chasseurs a reçu la mention spéciale du prix de l'environnement du Conseil départemental de l'Aveyron. Avec cette récompense, le jury a voulu primer le travail réalisé par les chasseurs aveyronnais sur le causse Comtal. En effet, grâce au Conseil départemental, à la Région Occitanie et au 1 % paysager, la Fédération a rouvert plus de 200 ha de pelouses sèches sur les communes de Sébazac-Concoures et de La Loubière. En parallèle des travaux de réouverture, la Fédération a également creusé des mares, remontées des cazelles et des murets de pierres sèches. Des cultures faunistiques sont également semées tous les ans pour favori-

semées tous les ans pour favoriser les insectes pollinisateurs et les plantes messicoles. Un sentier de découverte et un livret pédagogique sont venus parachever ce programme de sauvegarde de la richesse biologique des pelouses sèches. Encore, la Fédé-



Une belle récompense en présence des élus

#### En bref

Soleil d'automne. Le Club propose à ses adhérents une sortie « Le Volcan de Lemptégy » le samedi 15 juin. Visite unique dans les entrailles d'un vrai volcan en petit train. Lors du parcours, où l'on peut découvrir des vues plongeantes sur les cheminées, les trésors géologiques et d'époustouflants panoramas sur les volcans voisins de la chaîne des Puys. Départ de Bozouls à 6 h 30 et retour vers 19 h 30. Les

ration pour pérenniser les travaux de réouverture a également implanté des clôtures afin que les troupeaux puissent faire leur grand retour. Aussi, aujourd'hui, grâce au soutien de deux agriculteurs le site est régulièrement pâturé et entretenu par des troupeaux ovins. Ce magnifique programme a également séduit le jury des trophées de la biodiversité de la Région Occitanie puisqu'il est actuellement en lice pour cette récompense qui regroupe 84 opérations du même type.

inscriptions sont ouvertes auprès de Roger Rigal Tél.: 06 15 60 00 18 ou Lucette Despeyroux: 07 87 55 28 04. Les personnes qui ne sont pas membres du club mais qui seraient intéressées par cette journée de découverte seront acceptées avec plaisir; contacter le club. (Petit-déjeuner et repas de midi compris). Les inscriptions doivent être parvenues avant le 8 juin. Collecte de sang. La prochaine collecte de sang aura lieu le vendredi 31 mai à l'espace Denys-Puech de 14 heures à 18 h 30.

#### CENTRE PRESSE VENDREDI 24 MAI 2019

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON

#### Bozouls

## Une exposition diversifiée et haute en couleurs



C'est en présence d'élus et de nombreux amis, que Marie-Agnès Cros a présenté ses tableaux vendredi 17 mai lors du vernissage de l'exposition. « Au cours de mes nombreux voyages en raison de ma profession (pharmacienne humanitaire), j'ai retenu des lieux insolites ou des personnages qui m'interpellaient et que j'ai peints ». Aveyronnaise d'origine, Marie-Agnés réside à présent à Sète, ville portuaire du sud-est. Les couleurs sont vives et l'inspirent, elle a toujours dessiné depuis son plus jeune âge et il, y a 20 ans elle s'est dirigée vers l'art créatif. Près

Jean-Luc Calmelly (maire) avec Marie Agnès Cros lors du vernissage.

de 70 tableaux nous font entre autre voyager en Bosnie au Pérou. La Galerie est ouverte jusqu'au 26 mai de 10 heures à midi et de 14 à 19 heures. Entrée libre.

#### **En bref**

**Transhumance.** Le troupeau qui monte aux estives venant de Saint-Julien-de-Rodelle passera vers 11 heures, samedi 25 mai, dans la cité avec une halte à la maison d'accueil des Caselles. à 11 h 30.

# Coorace Occitanie a choisi Bozouls pour son assemblée générale

L'Association pour le développement local (Adel) et la municipalité ont eu l'honneur d'accueillir le 16 mai l'assemblée générale du Coorace de la région Occitanie.

Coorace est une fédération nationale de l'économie sociale et solidaire, rassemblant 548 entreprises militantes réparties sur l'ensemble du territoire. Ces entreprises sont notamment constituées sous la forme de Structures d'insertion par l'activité économique (Siae). Elles interviennent dans de nombreux secteurs d'activité, et notamment celui des Services à la personne (Sap) au sein duquel elles ont développé la marque commerciale Proxim Services.

#### L'accès à l'emploi pour tous

Coorace Occitanie fédère 47 structures de l'insertion par l'activité économique, défendant la vision d'une société solidaire et inclusive en permettant l'accès à l'emploi pour tous dans les secteurs variés.



Le maire présente la commune devant les acteurs de la Coorace.

Composé d'une équipe de quatre salariés avec une présence sur treize départements ; 47 entreprises sont adhérentes avec 24 Associations intermédiaires (AI).

Seize Ateliers et chantiers d'insertion (ACI) un Proxim'Service (Organisme de service à la personne (OSP); trois entreprises de travail temporaire d'insertion, deux entreprises d'insertion et Groupe économique solidaire (Ges) au total ce sont 4 525 salariés par an soit 1 020 Équivalents temps plein (ETP).

Un résultat de 800 personnes ayant retrouvé un emploi ou accédé à une formation qualifiante pour 21,5 millions de chiffre d'affaires.

Jean-Luc Calmelly, maire de la cité, dans ses mots d'accueil présenta l'activité économique de la commune en précisant que ce territoire recense plus d'emploi que d'actifs et la municipalité continue de se développer avec un objectif de

maintenir un équilibre entre l'économie et le tourisme. Sous la présidence de Sylvia Ricci l'assemblée générale débuta en présentant toute les actions entreprise courant 2018 : ordonnances travail et accord d'entreprise le 6 février ; la formation dans les Siae ; les démarches qualité cèdre ISO 9001 le 3 avril; Villa Air le 11 avril; le village des solutions le 24 mai ; le rapport association intermédiaire le 18 octobre et le règlement général de protection des données le 13 décembre. Les comptes ont été certifiés par le commissaire aux comptes pour un budget équilibré avec un excédent de 34.08 €.

En conclusion avec la présence de Stéphane Mazars (député), l'Adel de Bozouls a présenté sa structure et ses actions.

Des remerciements s'adressent à l'Institut thérapeutique éducatif et pédagogique) (ITEP) de Grèzes pour la préparation du buffet offert aux convives.

14 CENTRE PRESSE MARDI 28 MAI 2019

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON FR

#### Bozouls

## Le Canyon grandeur nature...

Dans le cadre des sorties sur les Espaces naturels sensibles du Conseil départemental de l'Aveyron, la Fédération Départementale des chasseurs organisera le 1<sup>er</sup> juin, une randonnée pour visiter le Canyon de Bozouls. Rien ne sera épargné, il sera question de géologie, de paysage, et bien évidemment de la faune et de la flore du site.

Les animateurs mettront particulièrement l'accent sur la répartition des êtres vivants en fonction des habitats naturels ainsi que sur les relations qui unissent les différentes espèces de faune et de flore.

Le tout sera servi au travers des très nombreux exemples de diversité paysagère qu'offre le canyon.

Cette randonnée ouverte à tous durera au moins trois heures et demande de prévoir à minima de bonnes chaussures de marche. Le départ sera donné depuis la place de la Mairie, à 14 heures



pour un retour vers 17 heures. Les inscriptions seront prises en téléphonant au 05 65 73 57 20. De belles découvertes dans ce méandre du Dourdou.

#### En bref

Basket-ball. Le samedi 1<sup>er</sup> juin aura lieu toute la journée la deuxième édition du tournoi inter provinces au gymnase. Un tournoi d'élite d'envergure départemental pour le choc des provinces U11. Le rendez-vous est fixé dès 9 heures au gymnase pour les joueurs...

#### Collecte de sang

L'antenne locale de l'association pour le don de sang bénévole du Nord-Aveyron, lors de sa création, s'est fixé un but : atteindre le chiffre de 100 donneurs sur une seule collecte. Ce n'est pas une utopie, le très bon résultat enregistré lors de la précédente collecte le prouve.

En collaboration de l'association Aobo présidé par Christian Cussac, cette prochaine collecte, du fait des très bons résultats des deux collectes précédentes, l'EFS a prévu de venir avec deux médecins, afin de limiter au maximum les temps d'attente.

Le don de sang est un don de soi, gratuit et généreux, civique, indispensable pour soigner un très grand nombre de malades et d'accidentés.

Aucun produit ne peut se substituer au sang.

Tous les membres de l'association pour le don de sang bénévole du Nord-Aveyron comptent sur tous les donneurs fidèles et les nouveaux donneurs, pour cette prochaine collecte du vendredi 31 mai, de 14 heures à 18 h 30, à l'Espace Denys-Puech.

# Un petit air d'Argentine lors de la transhumance de passage à Bozouls

À la fin du mois de mai, une journée de fête séduit les habitants et les résidents des Caselles.

Samedi 25 mai, le troupeau de vaches aubracs de Puech-Joulia est arrivé en fin de matinée dans le village et s'est dirigé sur une aire enherbée située à l'arrière de la maison d'accueil des Caselles. Toutes décorées de fleurs aux couleurs nationales et d'Argentine, clin d'œil à la famille Marcenac. Une pause méritée pour ces vaches qui ont pu brouter l'herbe et se rafraîchir auprès des bacs d'eau installés pour l'occasion. La 72° montée à l'estive commencée par le père de Christian Puech et, pour la quatrième fois par l'éleveur argentin Roberto Marcenac, dont les ancêtres étaient aveyronnais, a fait le déplacement avec son épouse. « C'est un merveilleux moment de plaisir et de *fête que j'apprécie »* précise-t-il. D'ailleurs Roberto, admiratif de cette race aubrac, en a introduit quelques-unes dans son troupeau, près de Pigüé. Pirrou Berthier,



La famille Puech Joulia, l'éleveur argentin et le maire auprès d'un beau spécimen.

90 ans, oncle de l'ancien propriétaire Puech-Joulia du Fijaguet a tenu à être présent.

Cette journée, qui connaît un engouement grandissant, a attiré une blogueuse d'Itinera Magica qui a découvert la région avec enchantement et écrit : « C'est un territoire profondément authentique où les hommes et les femmes fiers de leur tradition s'inscrivent dans une nature grandiose et préservée ; je ne voulais pas manquer cette transhumance de laquelle je rapporterai de nombreux clichés » confirme-t-elle. Chanteurs et musiciens étaient fidèles au rendez-vous pour interpréter un flori-

#### **En bref**

Vie paroissiale. Mercredi 29 mai, 18 heures, messe anticipée de l'Ascension à Aboul. Jeudi 30 mai, 10 h 30, messe de l'Ascension au calvaire de Gabriac. Vendredi 31 mai et samedi 1<sup>er</sup> juin, pèlerinage à Lourdes avec les jeunes 6<sup>e</sup>. Dimanche 2 juin, 10 h 30, messe en l'église St-Pie X à Bozouls. Bozouls

Fermeture de la mairie. La mairie sera exceptionnellement fermée vendredi 31 mai.

lège des plus belles chansons du pays devant un public conquis. En début d'après-midi, le troupeau s'est dirigé au-dessus de Salgues, afin d'y passer la nuit (40 km parcourus), les petits veaux sont amenés par camion pour la tétée. Le lendemain, à nouveau, les bénévoles, près de 80 qui se relaient, repositionnent les décorations pour les derniers 22 km qui restent à parcourir jusqu'aux estives d'Aubrac.

12 CENTRE PRESSE JEUDI 30 MAI 2019

### **CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS**

CENTREPRESSEAVEYRON

#### Bozouls

# « Barriac en Rouergue et ses environs » : un livre voulu et écrit par ses habitants

C'est devant une centaine d'invités composé d'élus et de nombreux habitants, que l'association pour la sauvegarde du patrimoine de Barriac (ASPB) présentait leur nouvel ouvrage Barriac en Rouergue et ses environs (son histoire, son patrimoine, sa flore, sa faune). « C'est dans le cadre d'une journée du patrimoine en novembre 2017 lors d'une présentation du contenu du site (bienvenue à Barriac) que l'idée de concevoir et de rédiger le livre est apparu » précise Christian Foulcran (président de l'association). Une équipe de volontaires s'est alors proposée et un comité de rédaction s'est constitué : J.-P Huguet, Alain Firmignac, Alain Ferral, Marylène Lair, Jean-Louis Montarnal et Christian Foulcran afin de mettre en forme toutes les informations récoltées. Rédigé collectivement, cet ouvrage consistant se divise en quatre grands chapitres : l'histoire de Saint-Louis à nos jours (de la préhistoire à celle de la paroisse qui



Une nombreuse assistance et d'élus pour la sortie de l'ouvrage.

s'étendait sur les deux communes Bozouls et Rodelle, la révolte des croquants, les cousins de Piguë, la démographie, les écoles, les églises).

Le deuxième chapitre est consacré au patrimoine naturel (la flore et la faune, la géologie) ; le patrimoine Vernaculaire (les fontaines, les moulins les caselles) et le patrimoine bâtit. Le chapitre 3 concerne la vie des gens par la rédaction de nombreux témoignages, comme la transhumance des dindons pour la foire du 30 septembre, les festivités et la transformation du village (arrivée de l'électricité, l'eau le téléphone). Le quatrième chapitre relate les

conflits du XX° siècle (le devoir de mémoire la résistance la fête de la libération. Bien illustré avec le cadastre Napoléonien. A l'issue de la réalisation de cet ouvrage un esprit de Barriac est né confirme Christian.

« C'est un immense plaisir d'être là et la présence du public confirme tout l'intérêt de connaître la vie du village et ce livre donne du sens de vivre à Barriac » déclare Jean-Luc Calmelly (maire de Bozouls). « Le futur se construit par le passé, dans communes et les villages, les gens communiquent et c'est là que l'on se construit » rajoute Jean-Michel Lalle, maire de Rodelle.

Cet ouvrage est en vente au prix de 20 € à l'office de tourisme de Bozouls, à la maison de la presse, à l'Épicerie du Trou, à l'espace culturel Leclerc à Sébazac, à la Maison du Livre de Rodez et la librairie Point-Virgule d'Espalion. Pour les personnes qui ont souscrit peuvent retirer le livre à l'office de tourisme de Bozouls.

### Bel exemple de civisme au conseil municipal des enfants



Vendredi 24 mai, le conseil municipal des enfants s'est à nouveau réuni afin de sensibiliser la population à la propreté de la cité.

On sait qu'on ne devrait pas fumer. On sait aussi qu'on ne devrait pas jeter son mégot par terre; pour minimiser sa faute, on préfère d'ailleurs le faire disparaître dans l'avaloir ou dans le caniveau! Mais l'affaire n'est pas terminée pour le petit bout de filtre rempli de goudron, l'aventure commence... Une grande partie de ces filtres finira dans les rivières et direction l'océan. C'est le message que ces jeunes conseillers ont essayé de faire pasLes enfants ravis de présenter leur indication concernant le mégot de cigarettes.

ser en fabriquant de nouveaux panneaux afin d'informer la population. Exemples : « La propreté ça se partage » ; « Merci de jeter les mégots dans les poubelles » ; « Le Dourdou commence ici et il va jusque dans l'océan », « Stop aux mégots par terre » ou encore : « Plus belle ma ville, j'éteins ma cigarette ».

Une incitation, par ces exemples, à la population de faire de même dans leur jardin.